

LE

FEUILLETON.

VOL. I.

MONTREAL, 15 MARS, 1866.

No. 12

LES

Compagnons de la Croix-d'Argent.

CHAPITRE XXI.

L'HOTEL-DIEU.

(Suite.)

Un murmure de joie et de reconnaissance courut parmi les témoins de cette opération si heureusement pratiquée. Pinson pleurait à chaudes larmes.

Le docteur, après avoir plongé ses doigts rouges de sang dans une cuvette pleine d'eau, se dirigea vers le lit voisin.

— Votre nom ? fit-il à l'ouvrier qui y était étendu.

— On l'appelle le Marseillais, répondirent plusieurs voix auprès du lit.

Le docteur se fit montrer la blessure. Un fragment de mitraille avait brisé la jambe.

— Il faut couper, murmura-t-il, après un moment d'examen.

Relevant la tête, il vit en face de lui la Miette, une main couverte d'un bandage de toile blanche, debout près du lit.

— C'est mon père, fit-elle en montrant le Marseillais.

— Retirez-vous, lui dit le docteur, avec une douceur impérieuse.

— Non, non, je veux rester.

— Laissez-la, fit l'homme de science à ceux qui voulaient de force écarter la jeune fille.

Une religieuse vint et emmena à quelques pas la Miette.

Un des aides prit le bras droit du Marseillais, un autre le bras gauche, un infirmier s'empara des jambes.

Le malheureux était ainsi réduit à une sorte d'immobilité.

— Laissez-moi ! laissez-moi ! criait-il, je ne veux pas qu'on me touche.

— Un peu de courage, murmura doucement M. Guillotin.

— Je ne veux pas, je ne veux pas, répétait d'une voix rauque le malade.

— Si on ne vous coupe pas la jambe, la gangrène est infaillible et votre mort est certaine, au milieu d'atroces souffrances.

— Vous croyez ? demanda le Marseillais avec un regard où se peignait l'effroi de la mort aux prises avec l'effroi de l'amputation.

— J'en suis sûr, répondit avec assurance le docteur.

— Eh bien, faites, et faites vite, murmura le blessé.

— Tenez-vous bien.

— Je ne bouge plus.

En effet il se tint immobile. Ses yeux, extraordinairement ouverts, jetaient des regards épouvantés autour de lui. Sa face était livide ; ses lèvres blanches ; ses dents claquaient l'une contre l'autre.

— Allons, fit le docteur, et il enleva rapidement le bandage qui entourait la jambe.

Un spectacle, hideux même pour des regards de médecin, frappa ses yeux.

Une plaie s'était formée ; elle avait consumé une partie des chairs.

— Il est temps ! fit le docteur après quelques secondes d'examen, et se tournant vers un des aides : Arrêtez le sang, lui dit-il.

L'aide s'approcha et lia, autour de la jambe, à quelques centimètres au-dessus de la plaie, une bande circulaire.

Il la serra fortement au moyen de deux bâtonnets qui, engagés dans la bande, la tordaient à volonté.

Au bout d'un instant, le sang cessa de circuler ; au-dessous de la compresse on